

Hebdo Canada



Volume 8, N° 21
(Hebdomadaire)

le 21 mai 1980

Ottawa, Canada

Importance de la recherche pour le Canada	1
Message de condoléances du Canada ..	3
Conseil national sur le troisième âge ..	3
Retour en Hollande d'anciens combattants canadiens	3
Un "oui" ne signifie pas la fin du Canada, un "non" ne veut pas dire la fin du problème	4
Bell Canada célèbre son centième anniversaire	6
L'éducation supérieure est toujours payante	6
Quelques faits sur la motoneige	6
La chronique des arts	7
Nouvelles brèves	8

Importance de la recherche pour le Canada

Les innovations et les changements technologiques sont des facteurs déterminants de notre croissance économique et ils représentent les seuls moyens réalistes de mieux soutenir la concurrence des partenaires commerciaux du Canada, a déclaré le ministre d'État chargé des Sciences et de la Technologie, M. John Roberts, dans une allocution prononcée, le 5 mai à Ottawa, devant l'Association canadienne des administrateurs de la recherche universitaire.

Voici des extraits de ce discours donnant les grandes lignes de l'augmentation des dépenses relatives à la recherche et au développement.

...Le gouvernement a certifié l'importance de la recherche et du développement (R-D) dans notre économie et a confirmé, récemment, l'objectif national... à 1,5 p. cent du produit national brut; cet objectif, qui devrait être atteint d'ici le milieu des années 80, dénote une grande ambition et sa réalisation apportera des avantages significatifs. Pour y parvenir, il faudra que tous les secteurs "exécutants" de la R-D renforcent leurs efforts. Actuellement, si l'on compare notre situation à celle qui existe dans d'autres pays, la participation de l'industrie canadienne à la R-D est une des plus basses qui soit; il est donc doublement important de l'augmenter. Le gouvernement a instauré un grand nombre de programmes et de politiques à cette fin...

Le gouvernement désire s'assurer que le secteur de la recherche universitaire peut répondre à toutes les possibilités offertes, et il a encouragé les conseils de subventions à présenter leurs plans quinquennaux; ces plans permettent à la communauté scientifique d'atteindre une certaine stabilité, de susciter une force d'impulsion nécessaire à une recherche efficace et de donner l'occasion aux chercheurs de poursuivre des recherches générales à plus long terme...

Augmentation des dépenses de R-D

...Le gouvernement a confirmé une augmentation de \$41,8 millions pour le budget de 1980-1981 du Conseil de recherches en sciences naturelles et en génie (CRSNG), ce qui porte le budget total à \$162,6 millions; il s'agit d'une augmenta-

tion de 35 p. cent par rapport à celui de l'an dernier.

...Le CRSNG consacrera une proportion importante de cette augmentation aux nouveaux programmes de formation afin d'encourager les jeunes chercheurs de talent à poursuivre des recherches universitaires supérieures. Ces nouvelles subventions iront à la fois aux universités et à l'industrie et elles devraient encourager un transfert accru de la technologie et du personnel spécialisé vers l'industrie.

Les fonds du CRSNG serviront également à appuyer d'autres objectifs importants: ils renforceront les talents de la recherche, ils serviront également à remplacer le matériel démodé et à accroître les programmes de recherche thématique du Conseil dans les domaines d'intérêt national.

Selon le Budget principal des dépenses, les augmentations budgétaires des deux autres conseils pour l'année 1980-1981 sont les suivantes: le budget du Conseil de recherches médicales (CRM) s'élève à \$82,2 millions, soit une augmentation de 17 p. cent, et le budget du Conseil de recherches en sciences humaines (CRSH) à \$41,7 millions, soit une augmentation de 16 p. cent. Les budgets à plus long terme des trois conseils seront évalués dans le contexte des exigences financières totales du gouvernement au cours des prochaines années.

Les augmentations budgétaires des conseils ne sont qu'une partie de l'augmentation globale des dépenses de R-D du gouvernement pour 1980-1981. L'augmentation totale de la R-D dans le do-

C'était cette semaine...

Le 22 mai 1919, la Chambre des communes adoptait une motion de loi interdisant les titres de noblesse pour les Canadiens. Cependant, ce n'est qu'en 1935 que l'on cessa définitivement de conférer des titres.